



MONITOREO ESPECIAL

Viernes 26 de Julio de 2002

Radio La Poderosa

Programa: Seis de la Mañana

Entrevista realizada por el corresponsal en León Israel García.

(Pregrabada)

Monseñor Bosco Vivas: “Efectivamente nos reunimos con los Obispos de la Conferencia Episcopal anteayer y es una reunión ordinaria que ya estaba de previo señalada. Entre los puntos a tratar estaba la realidad nacional, que siempre los Obispos revisamos informándonos mutuamente acerca de las realidades que están pasando en cada Diócesis. Por eso también tuvimos la oportunidad de reflexionar sobre entes de la Iglesia, como las marcha de Instituciones como Caritas, el Seminario y luego algunas actividades Pastorales. Fue una reunión realmente, como siempre gracias a Dios, sumamente cordial en la que se vio que el Espíritu Santo actúa y nos mantienen gracias Dios a todos los Obispos unidos.

Creo que la reflexión de los Obispos dará como resultado en un tiempo próximo algún mensaje, claro que las circunstancia nos darán pautas e ideas más claras acerca de lo que es necesario iluminar desde nuestro magisterio, por eso no se puede dar una fecha de un mensaje, pero sí hay un deseo sincero de los obispos de hablar, de salir de al encuentro en la problemática de tantos nicaragüense católicos, sobre todo para poderles ayudar a que tengan criterios y formar sus conciencias, ante la problemática que se vive.

+Reportero: ¿Desde hace siete meses Nicaragua viene escuchando la frase “ Nueva Era” y lucha contra la corrupción y ahora nos encontramos empantanados, que opina sobre eso?

Bosco Vivas R: Yo creo que el problema no está en si estamos de acuerdo los nicaragüenses en luchar contra la corrupción o no. Digo que no creo que sea este el problema, porque considero que los nicaragüenses por ser cristianos la mayoría y las otras personas que no son creyentes, creó que son gente supongo de buena voluntad, estamos de acuerdo que la corrupción es un mal, que hace sufrir y causa retrasos a un país, y además lesiona a los más pobres y, por lo tanto ahí estaríamos todos de acuerdo en una lucha contra la corrupción.

El problema a mí manera de ver, es darnos cuenta, si los nicaragüenses en general estarían de acuerdo en cómo se ha llevado esta lucha anti-corrupción, ahí para mí está el problema, y así habría que presentarlo, me parece a mí, a los nicaragüenses.

Personalmente yo creo que esta lucha contra la corrupción: Primero sea personalizado demasiado, se han señalado personas y se ha hecho todo lo posible para que sean estas personas las que sean señaladas como corruptas. Y naturalmente esto ha sorprendido a muchos nicaragüenses, lo que conocemos la Historia de Nicaragua, sabemos que aquí habría mucho que investigar durante los gobiernos que han regido nuestro país, sobre todo en los últimos tiempos. Entonces personalizar en algunas personas esta persecución, realmente a mí manera de ver, ya ha desprestigiado de algún modo esta lucha anti-corrupción. Si a esto se agrega la campaña denigrante continua señalando a estas personas de un círculo, de un partido político, de una familia, señalándolas y condenándolas, incluso a través de la voz de

personeros del mismo gobierno, antes de que haya un juicio, entonces no se está actuando con la seriedad y madurez, con que debería de tratarse un problema tan serio como es el de la corrupción y el de la búsqueda de los corruptos para castigarlos.

Además, los medios de comunicación social más fuertes en el país, en un criterio que yo tengo, y yo creo por lo que he hablado con mucha gente, es compartido por muchísimas personas de todos los sectores del país, estos medios de comunicación social, son órganos de presión tendenciosa, más que órganos de investigación o información objetiva, no se está cumpliendo con los objetivos de una información ética .

Si agregamos a esto que los tribunales de justicia, no han sido sanados de su politicidad, entonces los nicaragüenses creímos que una de las promesas, de despolitizar el sistema judicial iba a ser unos de los primeros objetivos a lograrse, pero no, las estructuras enfermas judiciales permanecen y entonces esto da la impresión que se está actuando de un modo revanchista, porque quienes caen en las manos de estos tribunales, si no son adeptos al partido del juez o de quienes están ahí en las oficinas, ya están condenados de ante mano.

Y si agregamos a esto que la lucha anti-corrupción parece que está absorbiendo todas las fuerzas del Gobierno, porque el trabajo del Gobierno da impresión, y así lo considera mucha gente, no avanza en la solución de los problemas de desempleo y de hambre, que en algunos sectores son dramáticos, y dolorosísimos. Entonces estamos enfrascados en una lucha anti-corrupción que no deja tiempo para nada más, se gasta dinero, se gasta tiempo en esta lucha y los problemas que están urgiendo una respuesta de solución no la tienen, se van quedando sin solucionar y esos problemas sin solucionar, se le van agregando otros problemas que van surgiendo. Entonces ¿A dónde va a llegar Nicaragua? ¿Hasta dónde puede un pueblo aguantar estos problemas unos tras otros y con hambre? .

Y una cosa gravísima para mí, es que la dignidad de las personas humanas no se ha respetado, se humilla tranquilamente, se calumnia, se señala a las personas a veces de una manera denigrante, sin que se reparen después los daños, cuando se prueba que no había nada en contra de estas personas, a quienes antes se atacó tan cruelmente. Se violan los derechos humanos de estas personas calumniadas, lo veo y yo lo digo con mucha tristeza que no hay Comisiones de Derechos Humanos que protesten.

Los medios de comunicación la mayoría más bien orquestan estas campañas y los pocos que quedan y protestan son señalados, son burlados y son castigados, esto es lo que me preocupa a mí y preocupa a mucha gente. ¿Esta lucha pues anti-corrupción, esta bien llevada o no? es lo que tendría que responder el nicaragüense.

+Reportero: ¿En otro orden a la Jerarquía Católica, de la cuál usted forma parte, se le ha mantenido al margen y como que la opinión de la Iglesia no vale, no cuenta y cito al Señor Presidente de la República que para gobernar este país, no necesita del apoyo de la Iglesia Católica?

Obispo Bosco Vivas:

Bueno se puede entender bien lo que dijo el Presidente, nosotros no somos un ente político que esté sometido a él, ni somos tampoco los que mandamos aquí en este país, para que nos pida cuenta u opinión, eso está claro. Ahora bien si la Conferencia Episcopal representa una realidad que no puede ser ignorada en Nicaragua, porque es la dirigencia de la Iglesia Católica que es la mayoría del pueblo nicaragüense. Por lo tanto cualquier circunstancia, yo creo que cualquier persona política o cualquier persona que busque el bien común, tendrá necesariamente que hablar entre otras instituciones con la Iglesia Católica, puede hacerlo y de hecho está bien que se haga con las otras agrupaciones religiosas también, porque tienen a nicaragüenses que forman parte de esas iglesias.

Entonces los que mandan están al servicio del pueblo y no para servirse del pueblo, los que mandan tienen que oír lo que piensa la mayoría, y yo creo que en este sentido, pues la iglesia católica habla no en plan de conseguir prebendas, ni conseguir ayuda, todas las ayudas nos han sido quitadas prácticamente.

Y la iglesia no se va a hundir, porque nuestra fuerza y riqueza no está en los medios de este mundo, Nuestra riqueza es nuestra fe y los pobres, que son la mayoría de nuestra Iglesia. Esa presencia de Cristo es la que nos hace fuertes y no las cosas materiales y lo que necesitamos para trabajar es la fuerza del espíritu santo y no los bienes materiales, estos bienes materiales sirven en tanto en cuanto nos ayudan a nosotros a organizarnos para ser más fieles al mensaje evangélico de Jesucristo. De tal manera que si no nos quieren tomar en cuenta, o de alguna manera quisieran que la Iglesia se dedicara solamente a la sacristía, pues creo que no van, como quien dice no van estas personas que esto quisieran, lograr su objetivo, porque la Iglesia Católica ahora mismo uno de estos días estamos viviendo en la fiestas de Santiago, la iglesia tiene que obedecer a Dios antes que a los hombres.

+Reportero: ¿Cómo sacar el país adelante, el Presidente de la A.N, Dr. Arnoldo Alemán ha propuesto un amplio diálogo nacional donde todos los sectores del país participen incluyente y que no sea excluyente, qué opina usted de esa propuesta del Dr. Alemán?

Obispo Bosco Vivas:

Efectivamente la Iglesia piensa que el diálogo es el camino más evangélico, porque es el más humano, es el método mejor para que se resuelvan las diferencias entre las personas, para que el diálogo sea realmente diálogo y no tratos o pactos en sentido peyorativo, tendría que darse entre todas las fuerzas vivas del país, los partidos, la Iglesia tendría que irse a los entes de comercio, a los campesinos, obreros, en fin yo creo que todos tendrían algo que decir, porque todos amamos a Nicaragua y queremos unir nuestras fuerzas para encontrar soluciones a los problemas que nos agobian a todos, por lo menos a la mayoría que son los más pobres.

El diálogo por otro lado no debe excluir a nadie, ni por ideología política, por condición social o religión, en esto yo creo que hemos caído en un dime que te diré, unos ofenden al otro, nos hemos distanciando los nicaragüenses unos de otros y precisamente es ahora cuando más se necesita este diálogo, cuando estamos más divididos, porque si no, ¿a dónde nos va a conducir este enfrentamiento entre hermanos?. Hay algunos a quien les resulta duro hablar con quienes llaman que es corrupto, hay otros a quienes es un trago amargo decirle que hay que hablar con quienes llaman traidor o mentiroso, hay otros quienes les repugna decirles que deben hablar con quienes son inmorales o amorales y cosas peores, pero si nos ponemos entonces o estarnos diciendo nada mas ofensas, entonces en vez de encontrar solución vamos a complicar las cosas.

Es asunto de tragar cada uno un poquito de amargo y hablar unos con otros, incluso en los diálogos se ha llegado a que se sienten en la mesa los que se sienten que son enemigos, cuanto más en Nicaragua que no pienso que seamos enemigos, porque los nicaragüenses gracias a Dios tenemos un corazón cristiano por lo tanto no veo razón para excluir a nadie del diálogo y creo que es lo más sensato el llamado a un diálogo en este momento que es cuando se está necesitando precisamente.

+Reportero: ¿Monseñor qué tan cierto es que su Santidad el Papa Juan Pablo II, a través de las altas autoridades eclesiásticas del Vaticano, habían impuesto un silencio a los señores obispos sobre lo que ocurre en Nicaragua y que la visita del Cardenal de Honduras a Nicaragua, significó un apoyo taxativo del Vaticano al Presidente Bolaños, en vista de que las relaciones de la Jerarquía de la Iglesia Católica han estado muy frías con el actual mandatario?

Bosco Vivas: Lo primero es totalmente falso, el Santo Padre y el Vaticano jamás nos han llamado la atención y menos nos han dado una orientación sobre lo que nosotros tenemos que hacer, ciertamente que los obispos de Nicaragua estamos en comunión con el Papa y si el Papa nos dijera algo nosotros le oiríamos, yo personalmente y creo que mis demás hermanos obispos le obedeceríamos inmediatamente, porque sentiríamos que lo que el Papa nos está expresando él lo ve de una manera más amplia que nosotros y además tiene el Espíritu Santo de una manera especial, entonces nosotros y yo personalmente creo que mis hermanos obispos de Nicaragua también lo harían seguiríamos lo que el Papa nos indicara, pero generalmente el Papa no hace eso, el Papa sabe que los obispos tienen madurez y es de las personas que respeta la libertad de aquellos que él mismo les ha confiado responsabilidades. No es aquel que nos va estar jalando la chaqueta, eso es tener un pensamiento un poquito ofensivo, incluso hacia el mismo Santo Padre, eso no es cierto.

En lo que respecta al hermano Cardenal Rodríguez M., vino aquí porque el Gobierno tiene relaciones tensas con el obispado nicaragüense, como para congraciarse a la Iglesia Católica con el Estado tampoco eso es cierto, Por qué? Porque las relaciones en primer lugar con los hermanos obispos de Honduras es fraterna, como tiene que ser. El obispo Cardenal Rodríguez M. visitó Nicaragua, porque el Cardenal Obando lo invitó. Porque él viene a visitar una iglesia hermana y visita al Presidente porque es un gesto de educación, un obispo, un cardenal, tiene que ser consecuente con su dignidad y saber respetar las dignidades de los demás también. Él viene y respetuosamente como tiene que visitar al presidente, es como si el Cardenal Obando y Bravo va a otro país y visita a un Presidente ¿Porqué no lo va a poder hacer? en fin, yo creo que estas cosas son naturales, y cualquier especulación de que viene esto, viene al otro, es no conocer realmente lo que es la iglesia, es no conocer que la iglesia tiene una unión tan fuerte, por la fe y por la caridad que es lo que está encima de todas estas mezquindades y pequeños pleitos y de conflictos humanos.

+Reportero: Un llamado final que haría a los nicaragüenses excelencia

Bosco Vivas: Bien, parece que fuera una frase ya hecha para terminar cualquier mensaje eclesial, pero si se termina todo mensaje eclesial de esta manera, no es porque sea, algo como digo porque tenga que darse, sino es lo último que debe decirse para que quede resonando en la mente de los que escuchan este mensaje. Hay que orar, hay que acercarse a Dios, hay que hacer penitencia. Hay demonios, como dice el Evangelio, que sólo con oración y penitencia salen, y yo creo que en Nicaragua hay una presencia del mal, porque hay odios, hay rencores, hay envidias, hay soberbias, en fin hay tantos crímenes, tantas delincuencias, en fin, yo creo que hay, hay pruebas de que el demonio está actuando en el país, el espíritu del mal. Tenemos que orar, tenemos que armarnos con las armas de la fe, como dice el apóstol San Pablo, con la oración y tenemos que unirnos todos en una lucha verdaderamente fuerte contra el espíritu maligno y tenemos que ayudarnos perdonarnos unos a otros y respondernos unos a otros con el bien, incluso a quien nos ha hecho mal deberíamos hacerle bien, porque ya lo dice el apóstol que nosotros venceremos al mal a costa de bien. Esta es una invitación sincera que hago a los nicaragüenses tan amantes de la Virgen Santísima, que sea nuestra Señora y Madre, que ya nos estamos acercando a la fiesta de la Asunción, la que nos cubra con su manto y la que nos ayude una vez más entre tantas como nos ha ayudado. En este año que cumplimos 20 años de pertenecer a ella, porque hace 20 años fuimos consagrados a su Corazón. Que ella nos asista a los nicaragüenses a gobernantes y gobernados, para que juntos emprendamos de verdad la reconstrucción moral del país y el afianzamiento de la paz auténtica de Nicaragua y el verdadero desarrollo sobre el respeto mutuo, sobre el respeto a la dignidad de las personas, sobre la verdadera justicia, sobre el amor y sobre la verdad.